

Nombre del alumno:

Eduardo Roblero Chávez.

Nombre del profesor:

Alfonzo Velázquez.

Licenciatura:

Enfermería.

Materia:

Salud Pública.

Nombre del trabajo: Ensayo.

Ensayo del tema: Relación entre economía y salud

“Ciencia y Conocimiento”

RELACION ENTRE ECONOMIA Y SALUD.

Introducción.

En los últimos tiempos, la habilidad que se tiene para ofrecer tratamientos se ha incrementado en gran manera con la introducción de nuevas tecnologías mientras que, a la vez, la demanda por el cuidado de la salud ha aumentado. Como consecuencia, los costos por este cuidado han aumentado y continúan en ascenso y, de este modo, ponen una gran presión en los recursos limitados para el cuidado de ella.

El presente capítulo busca dar respuesta a estas interrogantes mediante el análisis de los distintos tipos de evaluación económica utilizados con mayor frecuencia en el campo de la economía de la salud y, en lo particular, en lo referente a la farmacoeconomía.

Relación Entre Economía Y Salud.

El cual permanece poco comprendido, aun cuando existe una apreciación general de que a un mayor nivel de desarrollo económico se elevarán los niveles de salud de la población. De esta manera, se considera que el crecimiento económico es un determinante básico para la elevación de las condiciones de salud de una población, de la mejor organización y prestación de los servicios de salud. La carencia de recursos de inversión en general y la ausencia de tecnología endógena han limitado al crecimiento económico de los países no industrializados. La importación de tecnología condiciona a su vez los estilos del desarrollo económico.

Desarrollo Económico.

En una definición operativa S. Kuznets define al desarrollo como: "Entendemos por desarrollo económico de un país el crecimiento sostenido en su magnitud como unidad económica.

A través del aumento sostenido del Producto Nacional Bruto (PNB) se estima que podría elevarse el bienestar general, pues los beneficios podrían diseminarse gradualmente a toda la población.

El crecimiento económico y el desarrollo económico han sido utilizados como términos intercambiables, aun cuando es conveniente hacer algunas precisiones al respecto para evitar ahondar las confusiones a que da lugar el proceso de desarrollo económico.

Al De esta forma el Banco Mundial ha venido clasificando a los países con diferentes procesos de desarrollo con base en su nivel del PNB per capita, en dólares de los Estados

Unidos. En su última publicación clasifica a los países en:

a) Economías con ingresos elevados: que alcanzaron un PNB per capita anual igual o superior a \$ 6 200 dólares.

b) Economías con ingresos medios: países con un PNB per cápita de \$ 570 a \$ 6 199 dólares.

c) Economías con ingresos bajos: países con un PNB per cápita menor a \$ 570 dólares.

Los países de bajos ingresos han venido afrontando dificultades mayores en su crecimiento, por el deterioro de sus relaciones de intercambio y la elevación de su endeudamiento, lo cual ha ocasionado que los gobiernos orienten sus esfuerzos a la satisfacción de las necesidades esenciales.

Desarrollo Económico Y Nivel De Salud.

La documentación de la asociación entre los niveles de bajos ingresos y las menores condiciones de salud de la población es un hecho claro, así como la asunción de que una forma de elevar los niveles de salud poblacionales es el aumento del PNB per cápita.

En una situación de pobreza absoluta, como en el caso de Haití, el abatimiento de las elevadísimas tasas de mortalidad infantil y neonatal podría conseguirse con mayor disponibilidad de bienes en general.

Desarrollo Económico Y Nivel De Salud En México.

Con el propósito de evaluar la relación entre nivel de desarrollo económico y niveles de salud en el caso de México, se realiza una comparación entre algunos países con diferentes niveles del PNB per cápita, con algunos indicadores de salud de la población, de la disponibilidad de los recursos de los servicios de salud y de la eficacia con que éstos operan.

La vinculación del nivel de desarrollo y de la situación de salud se analiza a través de la relación entre el nivel del PNB per cápita y de la tasa de mortalidad infantil de los niños menores de cinco años.

a) Los países de elevados niveles de ingreso (Inglaterra y Estados Unidos) se asocian con bajos niveles de U5MR; sin embargo, a pesar de que el PNB per cápita de los Estados Unidos es 0.6 veces mayor que el de Inglaterra, su tasa de U5MR es más elevada 19 por ciento.

Las condiciones de bienestar y de salud en general están estrechamente vinculadas con las condiciones de la vivienda, disponibilidad de alimentos y de ingreso, junto con la disponibilidad de adecuados servicios de salud y educativos.

Política Económica Y Política De Salud En México.

En el caso de México, la política económica se ha orientado a apoyar al crecimiento industrial, a través de una protección externa y con subsidios indiscriminados en detrimento de las actividades del sector primario.

Para 1987, el pago de los servicios de la deuda ya absorbía la mitad del gasto público. La nueva política económica, bajo un enfoque neoliberal, redujo en mayor proporción el gasto en educación y salud. De esta forma, la inversión y el gasto corriente del sector salud se redujeron al mínimo, en términos reales, para alcanzar una operación eficiente.

Las estrategias generales a seguir son las siguientes:

- a) Mejorar la calidad de los servicios de salud.
- b) Atenuar las desigualdades sociales 47.
- c) Modernizar el sistema de salud.
- d) Descentralizar y consolidar la coordinación de los servicios de salud.

La modificación del modelo de salud hacia un enfoque preventivo, podría contribuir significativamente al abatimiento de las enfermedades prevenibles, a la vez que podría poner un dique de contención al aumento sostenido de los costos de los servicios de salud, al poner menor énfasis en los servicios curativos que requieren de insumos costosos y muchas veces de importación.

CONCLUSION.

La relación entre desarrollo económico y niveles de salud es un asunto complejo de múltiples dimensiones. La asociación directa que existe entre el nivel del PNB y las tasas de mortalidad infantil de los niños menores de 5 años (U5MR), es clara en el sentido de que a mayores niveles de desarrollo económico se obtienen mejores índices de salud. Sin embargo, del análisis de esta misma relación surgen algunos cuestionamientos al enfoque determinístico de que es necesario esperar a obtener los niveles de ingreso de los países desarrollados para acceder a mejores niveles de salud poblacionales.

En el caso de México, los problemas de desigualdad social que ha originado el estilo del desarrollo económico, se han reflejado en el nivel de salud de la población. El rezago que muestran las condiciones de salud y el deterioro de los servicios de salud en México con base en los referentes internacionales, es un asunto que debe ser resuelto tras una clara decisión política, acompañada de los recursos correspondientes, para que pueden ser llevadas a cabo las estrategias que se plantearon en el Programa Nacional de Salud 1989-1994.

BIBLIOGRAFIA.

<http://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5393/5651>

<https://accessmedicina.mhmedical.com/content.aspx?bookid=1440§ionid=94750671>